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摘摘摘摘        要要要要    

 

行政院農業委員會每年輔導台灣區冷凍蔬果工業同業公會於參加 「東京國際食

品展」期間，邀請日本農產官方及客戶舉行「日臺冷凍農產貿易懇談會」，其目的在

藉由雙方交流瞭解日本官方農產新政策及日方貿易動態，爭取日本冷凍蔬果進口商及

零售商對台灣冷凍蔬果安全與安心的信賴，以提昇台灣毛豆產業及其他冷凍蔬果之競

爭力，並蒐集相關資料，俾利國內農政單位及業者因應參考。為向日方展現臺灣政府

對外銷產業之重視及關注，穩定與日商之合作關係，本期循例邀請農委會派員參加

「2016年日台冷凍農產貿易懇談會」，並以「臺灣農產品安全用藥制度」為題進行演

講，強調臺灣農產食品安全栽培及安心食用之特性。報告人奉農委會指派隨團與會專

題演講，除向日方充分說明我農產原料安全用藥及農藥殘留嚴格管控制度外，亦介紹

本所研發的「一分鐘快速萃取技術」，甚受日方業者及農藥公會之矚目；由於日本尚

未研發而台灣業已達陣，甚為訝異，足見用心及好的研發環境，優秀且實用的研發成

果是可以期待的。此外，近四年，台灣輸日產值雖下滑，惟亦有部份產品如芒果、毛

豆等表現優異，足見即使台灣的生產成本高，但若做好基礎的消費者調查，配合高品

質的生產管理技術，外銷市場仍大有可為。去年日本通關統計中台灣輸日冷凍蔬果通

關違規紀錄是零，這是非常了不起的成果，惟必須把以往生產導向的觀念，轉變成消

費者需求的導向。政府肩負著提供安全食品的使命，宜認知食品的安全與食物相關的

法規是時刻不可輕忽的工作，亦不可抱持得過且過的僥倖想法。 
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壹壹壹壹、、、、    緣起及緣起及緣起及緣起及目的目的目的目的    

毛豆為我國主力外銷品項之一，以日本為主要市場，於當地享有逾四成市占率。

近年受日幣貶值、少子化、高齡化等因素影響，加上中國大陸低價產品及泰國零關稅

產品之強大競爭壓力，外銷業者紛紛反應經營十分艱辛，歷年透過參展及辦理拓銷活

動等方式，鞏固日本市場市占率。在不利外銷的大環境下，104年毛豆外銷量為36,125

公噸、出口值7,664萬美元，出口值較103年成長6.6%；同年我國農產品對日外銷值為

7.8億美元，較103年則衰退了6.8%。 

行政院農業委員會（簡稱農委會）每年輔導台灣區冷凍蔬果工業同業公會於參加

「東京國際食品展」期間，邀請日本農產官方及客戶舉行「日臺冷凍農產品貿易懇談

會」，其目的在藉由雙方交流瞭解日本官方農產新政策及日方貿易動態，爭取日本冷

凍蔬果進口商及零售商對台灣冷凍蔬果安全與安心的信賴，以提昇台灣毛豆產業及其

他冷凍蔬果之競爭力，並蒐集相關資料，俾利國內農政單位及業者因應參考。此外，

每年冷凍蔬果公會亦會邀請日方之業者、媒體及官方來台進行考察與交流；去（104）

年10月底即曾來台，並由日本冷凍食品檢查協會與本所於10月27日共同合辦「2015

年台日冷凍蔬菜農殘檢測技術育訓練」，共同為台灣區冷凍蔬果工業同業公會的業者

提供農藥殘留檢測之觀念與技術。 

為持續深耕日本市場，台灣冷凍蔬果公會循例參加本（105）年3月8日至11日辦

理之東京國際食品展，並於展覽第3天（3月10日）與台灣貿易中心東京事務所聯合舉

辦「2016年日臺冷凍農產貿易懇談會」，會中將與日方代表針對去（104）年我國輸

日毛豆等產品之貿易概況、本年預估產量及食品安全等議題交流，藉此瞭解日本市場

需求及產業最新動態。冷凍蔬果公會並表示，近年公會及會員廠商亦積極拓展其他新

興市場，如中東（杜拜）、澳洲、新加坡等，惟日本仍為主要出口市場。 

為向日方展現臺灣政府對外銷產業之重視及關注，穩定與日商之合作關係，本期

循例邀請農委會派員參加「2016年日台冷凍農產貿易懇談會」；因本年日方邀請日本
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農藥工業會針對「農藥使用與植物保護」主題發表演講，為對應日方講題，冷凍蔬果

公會表示期望農委會派員以「臺灣農產品安全用藥制度」為題進行演講，強調臺灣農

產食品安全栽培及安心食用之特性；故報告人奉農委會指派隨團與會專題演講，向日

方充分說明我農產原料安全用藥及農藥殘留嚴格管控制度，以有助於我國農產品展現

安全、好品質之正面形象。 

 

 

貳貳貳貳、、、、    行程行程行程行程概要概要概要概要    

 

日日日日  期期期期          內內內內     容容容容 

3 月 7 日 (一) 高雄小港機場 － 日本東京成田機場 

3 月 8 日 (二) 

參訪 AEON Mall 等各大賣場及超市

毛豆販售 

東京都府 45 樓展示廳---各都、道、府、

縣之宣傳推廣資訊展示 

3 月 9 日 (三) 

東京都千葉市幕張國際展覽館觀摩 

「2016東京國際食品展」 

 (FOODEX JAPAN 2016)  

3 月 10 日 (四) 
東京都千葉市幕張 Hotel Green Tower  

日台冷凍農產品貿易懇談會及懇親會 

3 月 11 日 (五) 日本東京成田機場－ 高雄小港機場 
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參參參參、、、、    參訪紀要參訪紀要參訪紀要參訪紀要：：：：    

一一一一、、、、2016東京國際東京國際東京國際東京國際食品展食品展食品展食品展 (FOODEX JAPAN 2016)：：：： 

日本東京食品展 (FOODEX JAPAN 東京國際食品與飲料展) ，創立於 1975 年，為

亞洲環太平洋地區規模最大、與德國科隆食品展 (ANUGA) 及法國巴黎食品展 (SIAL)，

並列全球前三大專業食品展示會。本展示會自 1976 年起每年舉辦一次，今年舉辦為

第 41 屆；展覽主題是「Japan, the gateway to Asian markets」 （往亞洲市場的通道），

道出日本作為亞洲食品龍頭的霸氣，以日本品質、規格要求高，進得了日本，外銷到

其他國家幾乎不成問題。日本東京食品展作為參展者及參觀者雙方拓展商機的最佳場

所，每次舉辦均獲很高的評價，不僅向客戶提供有關「食」方面的最新信息，並為食

品行業的發展提供更好的服務。 

本年食品展盛況簡述如下： 

(一) 本屆展覽仍選在日本東京都千葉縣的幕張國際展示中心（1~9 展廳）舉辦，展

期自 2016 年 3 月 8 日至 11 日，展出 4 天。10 個展館共有 3,197 個廠商參展，

使用 3,711 個攤位參與展出，全球來搶灘者涵蓋了 78 個國家，其中日本本國參

加者佔 39%，來自其他國家者佔 61%；日本本國攤位佔 36%，其他國家者佔 64%，

均較去年成長。前 10 大參展國依排名分別為義大利、中國、西班牙、台灣、

美國、韓國、墨西哥、土耳其、泰國及德國。本年展出 4 天，吸引近了 76,532

（上屆 77,361）名買主與參觀者。 

(二) 海外廠商分散在 1 至 5 展館，6 至 8 展館則多是日本廠商，9 和 10 是主題展，

包括日本和各國食品產業展示茶和咖啡、有機食品、食品包材設備等等。為了

吸引買家注意，各國莫不使出渾身解數。本次台灣館由經濟部國際貿易局、中

華民國對外貿易發展協會（簡稱外貿協會）等單位策劃與執行，並於 3 月 8 日

開展當天舉行隆重的開幕典禮；台灣此次來了 112 家廠商，全球第四名，展出

品項包括生鮮蔬果、茶葉、漁產、食品加工品、冷凍蔬果產品等，佔地 1,380M
2
 

(附件一)。另屏東縣、嘉義縣、高雄市、雲林縣、嘉義縣等縣市政府連續第二



 

 

6 

 

年聯合參展，設置專區推銷台灣農產，以縣市地方特色行銷臺灣食品，相當盛

大；高雄市吉祥物「高通通」也吸引了不少人氣，許多日本人都跟他拍照。台

灣隔壁的泰國館，將主題訂為「Kichen of the world」，主打香米和熱帶水果，

門面類似飯店櫃檯，舉辦活動時就成為廚師的料理桌，三角形延伸有迎賓的效

果，簡單大方又有質感，且提供「看、聞、嚐，享受三種泰國米的食譜」；西

班牙推廣國家驕傲伊比利豬，請出帥哥廚師現切試吃；韓國銷售人員穿上傳統

韓服，端出傳統泡菜和漬物請現場人員試吃兼評分，增加互動性。澳洲則打出

「澳洲紅酒好喝的七個理由」。  

(三) 展覽規劃每天展場都有各式各樣的講座和主題，從這些活動可以嗅出現在日本

食品的流行趨勢：健康、方便、小包裝。比如今年有一區專門介紹有機食材，

許多攤位也打出低 GI（升糖指數）、低糖、低鹽產品，有日本廠商和大學合作，

開發出低鹽味噌，改用乳酸菌延長味噌保存期限；水產業者開發出單人份的調

味魚片真空包，附上竹籤，即開即食，讓你在家自己開居酒屋。食品展中，可

看到令人嘆為觀止的日本市場調查能力，光是一個番茄就有 5、6 種，有標榜

料理用的偏酸品種，以及高糖度、糖酸比適中、風味明顯等等。 

(四) 日本食品展不開放一般民眾進場，現場門票高達 5000 日幣（約台幣 1500 元），

且必須是食品相關從業者才能參加，但依舊天天爆滿，四天超過 8 萬人次進場，

其中多半是日本買家。由於許多食品都在開發階段，或是牽涉到進出口稅則、

檢疫問題，為了體貼廠商，現場有主管關稅、檢疫、衛生安全的政府機關，隨

時解答廠商疑問。另有一點值得關注，日本提供的買家手冊雖然內容只有黑白

版本，但產品資訊相當詳細，包括食品的規格、產季、最小出貨量等等，且有

英文、中文、韓文版本，韓國廠商也自備了英文版的銷售企劃書，同樣有上述

訊息；台灣館雖也有產品目錄手冊，而且還是全彩印刷，卻缺少這些資訊。 

 

二二二二、、、、2016 日台冷凍農產日台冷凍農產日台冷凍農產日台冷凍農產品貿品貿品貿品貿易懇談會易懇談會易懇談會易懇談會 

2016年日台冷凍農產貿易懇談會由台灣區冷凍蔬果工業同業公會（以下簡稱蔬
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果公會）策劃，在台灣貿易中心東京事務所（以下簡稱台貿中心）吳俊澤所長及事

務所全體同仁就近大力協助下，於2016年3月10日下午3－8時假日本東京都附近之

千葉市美濱區HOTEL GREEN TOWER幕張3樓「メイフェア廳」召開。本次懇談

會由公會及台灣貿易中心東京事務所聯合舉辦，應邀參加之日方代表包括凍菜協代

表4名，日本冷凍食品檢查協會代表2名、日本食品業界代表67名、日本食品產業新

聞媒體記者14名，合計日方參加人數為87名。台灣方面與會人員為台灣經營冷凍農

產加工食品出口廠商代表計56人，出席指導官員包括經濟部台北駐日經濟文化代表

處經濟組胡忠一副組長，本人、高雄市政府農業局蔡復進局長率多名同仁、屏東縣

工商發展投資策進會邱名璋總幹事等，台貿中心則有吳俊澤所長率同洪妤琦小姐、

張旭晴先生協助本次懇談會會務，計台灣方面出席人數達68名，使日台雙方參加本

次懇談會總人數多達150餘名。 

懇談會於3月10日下午3點開始，會議開始時，由我方台貿中心吳俊澤所長及蔬

果公會劉貴坪理事長分別代表台方業者，向日方來賓於百忙中撥冗蒞臨本次會議表

示歡迎及感謝之意，之後由日方代表、與會貴賓及台方指導貴賓發言。茲摘要其內

容如下： 

 (一一一一) 台灣貿易中心東京事務所吳俊澤所長致詞台灣貿易中心東京事務所吳俊澤所長致詞台灣貿易中心東京事務所吳俊澤所長致詞台灣貿易中心東京事務所吳俊澤所長致詞：：：： 

感謝各位百忙之中前來參加本次會議。我是東京台灣貿易中心的主任吳俊澤。

首先要感謝日本的各位對於二月份台灣南部的地震的各種協助。在全球經濟情勢不

透明的環境之下，台灣冷凍食品業界卻是表現不俗。根據日本財務省的進出口統計

資料顯示，去年日本冷凍毛豆進口數量是7萬2千多噸，5年連續突破7萬噸，其中台

灣輸日毛豆有30,300噸，較去年同期增加5.3％，出口金額達8,203,415,000日圓，創

下22年來新高，佔日本進口量的41.58％，較同期增加0.6％，自2008年以來連續8年，

保持日本進口數量第一。會有這麼好的成績，全賴日本的各位進口販賣業者、台灣

生產廠商等相關人士的努力，也藉此機會，在此向日本各位業者表達感謝之意。2015

年台灣產毛豆有87％輸往日本，輸往日本以外地區雖然數量較少，但也持續成長，

去年有北美、西歐、中東、東南亞等超過27個地區。2013年日本料理「和食」登錄
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為聯合國教科文組織的無形文化遺產，日本料理在全球造成旋風，為趕上這個健康

潮流，台灣供應商也積極改變行銷策略來拓展外銷。支持和食這個飲食文化的重要

食物之一的毛豆，擁有40年以上歷史的台日毛豆貿易，未來透過兩國的共同合作，

或許可以在第三國拓展新的事業，相信一定能找到未來的道路。不足之處尚有許多， 

希望今後日方也能繼續給予協助。祝福今日與會的台日雙方貴賓成功、順利。謝謝！ 

(二二二二) 台灣區冷凍蔬果公會台灣區冷凍蔬果公會台灣區冷凍蔬果公會台灣區冷凍蔬果公會劉貴坪理事長致歡迎詞劉貴坪理事長致歡迎詞劉貴坪理事長致歡迎詞劉貴坪理事長致歡迎詞：：：： 

這次會議非常感謝台灣貿易中心東京事務所以及日本輸入冷凍野菜品質安全

協議會的大力協助。如同剛剛吳所長的報告，去年台灣出口毛豆數量（含北美等地）

達3萬6千多噸。輸日有3萬噸，佔日本進口量41.58％，會有這個成績，首先要感謝

日本的各位，也請今後繼續的支持與指教。目前台灣生產毛豆廠商由9家增加至11

家，每日生產數量由800噸增加至1400噸，冷凍庫容量也增加至15,000噸，希望透過

雙方的努力，未來可以再度超越1988年42000噸的輝煌歷史。從前日本人將毛豆種

子帶到台灣種植並指導生產也有40多年的歷史了，這42年來，台日雙方的信賴關係

以及台灣優異的品種改良技術與精神，相信一定能讓台灣毛豆產量持續增加。透過

日方各位的協助，擴大台灣毛豆出口，讓日本消費者可以享受到台灣非基因改造、

安全高品質的毛豆。最後希望本會能圓滿成功，也祝福各位貴賓事業興隆，身體健

康。謝謝大家！ 

(三三三三) 日本輸入冷凍野菜品質安全協議會大內山俊樹會長致詞日本輸入冷凍野菜品質安全協議會大內山俊樹會長致詞日本輸入冷凍野菜品質安全協議會大內山俊樹會長致詞日本輸入冷凍野菜品質安全協議會大內山俊樹會長致詞：：：： 

首先感謝受邀參加本次懇談會，每年都來參加這盛會，非常高興。在台灣生產

供應冷凍蔬果產品的各位，在此表示感謝。在這台灣冷凍蔬果公會與台灣貿易中心

所共同舉辦的會議中，我想提出兩項意見，在去年日本通關統計中，台灣輸日冷凍

蔬果通關違規紀錄是零，這是非常了不起的成果，我要向台方表示感謝。去年年末

日本發生一些與食安相關的議題，今年1月份日本也發生了與食品間接相關的事件，

有不肖業者將食品廢棄物轉賣給消費者，根據農水省的調查，僅有該業者有問題，

其他業者都沒有問題，去年所發生食品混入農藥事件以及今年發生食品廢棄物轉賣

事件，這些事件的共通點是以往所認為理所當然之事變得不再理所當然。之前的農
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藥混入食品事件是由公司信賴的員工所為，而這次的非法轉賣廢棄物事件則是信賴

該業者，委託其合法處理卻發生了不正當轉賣事件。我們肩負著提供安全食品的使

命，而從上述二個例子讓我們學習到，第一與食物相關的法規絕不可輕忽，第二絕

不可抱持得過且過的僥倖想法。各位台灣生產冷凍蔬果及日本的銷售業者，希望大

家可以回到原點，再度確認食品安全是否就沒有問題了呢？今年我仍然與去年一樣，

談到一些比較灰暗的話題，但最終祝福台日雙方能鴻圖大展。謝謝大家！  

(四四四四) 日本瑪魯哈日魯食品株式會社田島正人常務取締役致詞日本瑪魯哈日魯食品株式會社田島正人常務取締役致詞日本瑪魯哈日魯食品株式會社田島正人常務取締役致詞日本瑪魯哈日魯食品株式會社田島正人常務取締役致詞：：：： 

首先，向在台南地震中不幸受災的台灣人民致上追悼之意。這次與會的台方所

幸並未受到地震波及，讓我比較放心，希望今天的會議順利進行。本會可以每年定

期順利舉行，要感謝台灣的農委會及冷凍蔬果公會，還有相關主協辦單位的努力。

回顧2015年，由於安倍經濟學的影響，日本景氣有好轉，尤其是因為外國觀光客的

增加，外食產業有成長，但我們身處的食品產業仍是非常艱困的情況。由於消費稅

在明年將增稅至10％，令人擔心將會對食品產業造成大的衝擊。雖然在此嚴峻情勢

之下，日本去年毛豆總進口量仍持續增加，特別是台灣輸日毛豆增加了5.3％。台

灣毛豆達日本市佔率41.6％，這證明日本市場對於台灣毛豆的信任感。希望各位台

灣業者能繼續提供優質產品以提升進口量。作為進口販賣業者，也會為了拓大台灣

產品在日販售而努力，希望台日間友好關係能長長久久，最後祝大會順利成功。謝

謝！ 

(五五五五) 行政院農業委員會農業藥物毒物試驗所費雯綺所長行政院農業委員會農業藥物毒物試驗所費雯綺所長行政院農業委員會農業藥物毒物試驗所費雯綺所長行政院農業委員會農業藥物毒物試驗所費雯綺所長致詞致詞致詞致詞：：：： 

首先恭喜本年的日台冷凍農產貿易懇談會再次順利舉行，也為兩會歷經20餘年

的承傳，業務仍然如此穩建的發展，甚感欽佩。本人很榮幸受邀參加本次的懇談會，

並就「臺灣農產品安全用藥制度」做專題報告，本人謹代表台灣農業委員會預祝懇

談會協商、溝通圓滿成功。農業藥物毒所試驗所因檢驗技術的專業，在業務面常協

助農產品的輸出、輸入業者做好安全品質的把關，包括有新鮮的蔬果、茶葉、釀酒

葡萄、番茄罐頭等等，當然也包括冷凍蔬果公會的輸日毛豆。本所也自我期許，能

與業界共同努力，為優質安全農產品的外銷，提供所需的支援與協助。去年10月份
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台灣區冷凍蔬果工業同業公會與日本冷凍食品檢查協會合作，在本所辦理了「台日

台日冷凍蔬菜農藥殘留檢測技術教育訓練」，由日方派遣專家講授，本所亦配舉辦

了「農產品農藥殘留之快速檢驗技術研討會」，不但合作愉快，且與會者均收獲良

多。未來，此種技術交流期望能持續合作推動，為農產品產銷業者做出貢獻。最後，

謹為本次會議致上最誠致的賀忱，也祝福兩會的會員，身體健康、事業宏圖大展，

公會的業務蒸蒸日上謝謝大家！ 

(五五五五) 台北駐日經濟文化代表處經濟組胡忠一副組長台北駐日經濟文化代表處經濟組胡忠一副組長台北駐日經濟文化代表處經濟組胡忠一副組長台北駐日經濟文化代表處經濟組胡忠一副組長致詞致詞致詞致詞：：：： 

感謝各位對於台日雙方農業交流的極大貢獻。本懇談會是台灣冷凍蔬菜業界盛

事，也受台灣政府及業界十分重視。希望能藉由本項會議，雙方能就農產品貿易及

近來十分受到重視的食品安全對策問題，進行深入而廣泛的交流。日本向來是我台

灣農產品外銷的第一大市場，雖然自2013年起被中國取代，但貴國務實的貿易精神

及重視產品品質的態度，深受台灣生產業者及貿易商的推崇及重視。也促成了雙方

長期友好的貿易關係，自2014年台灣農產品出口總值達48.7億美元，輸日有7.8億美

元，佔總出口值15.9％。前幾名為毛豆、萵苣、芒果、香蕉、鰻魚、蝴蝶蘭以及文

心蘭等。隨著大眾生活型態的改變，近來方便烹調的冷凍食品受到歡迎。去年台灣

輸日冷凍蔬菜達7,113萬美元，主要是毛豆、菠菜、甜玉米。其中毛豆為最大宗。

台灣毛豆輸日有40年歷史，台灣氣候適合毛豆生產，豆莢飽滿、品質優良。而且台

灣在生產模式上已發展為完整的契作制度，配合加工廠優異的加工技術，輸出日本

高品質高安全，受到日本消費者的信任。去年台灣輸日毛豆達29,461噸，產值達6,320

萬美元。現在台灣產毛豆有9成輸日，為日本市佔率41.6％，非常感謝日本各位對

於台灣農產品的支持。冷凍毛豆之外，冷凍菠菜、冷凍甜玉米也是重點發展的產業。

在食品安全日益受到消費者重視的現在，我們農委會（相當於日本的農林水產省）

會積極繼續的輔導農民團體加強農藥安全管理、嚴格把關農產的品質安全，期望能

深植台灣農產品優質安全的形象。凡是對產業有幫助的措施，我們將積極採用，在

座各位如有任何建議或需要台灣政府提供協助加強執行之處，還請不要客氣，踴躍

提出。最後祝本次會議圓滿成功、各位身體健康、萬事如意、身體健康，謝謝大家。 
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(六六六六) 高雄市政府農業局蔡復進局長高雄市政府農業局蔡復進局長高雄市政府農業局蔡復進局長高雄市政府農業局蔡復進局長致詞致詞致詞致詞：：：： 

今天非常高興能代表陳菊市長來參加這個盛會。高雄是台灣熱帶水果的重要生

產基地之一，毛豆也是高雄的重要農產品。外銷水果及毛豆，日本為最重要輸出國。

近幾年來，高雄市與日本的友好城市，包含姊妹市－熊本縣、群馬縣、八王子市，

在文化、教育、觀光、農業等各方面，交流十分密切。每年東京食品展，高雄市府

都派員陪同年輕的農民朋友參展。每年的台日農業交流，高雄市也推派多名代表與

宮崎縣作交流。也因此目前為止，高雄青年從農的人口回流增加了8千多位，每年

也接受高市府的培訓，來接受國際接軌。在此也感謝冷凍蔬果公會，在高雄建立起

生產基地，生產優質安全的農產品，也帶領推動而使高雄市的農業就業人口增加許

多。最後謹代表陳菊市長，邀請日方貴賓到高雄來走走，看看農產品並進行觀光文

化的交流。祝福今日懇談會成功，感謝大家！ 

(七七七七) 屏東縣工商發展投資策進會邱名璋總幹事屏東縣工商發展投資策進會邱名璋總幹事屏東縣工商發展投資策進會邱名璋總幹事屏東縣工商發展投資策進會邱名璋總幹事致詞致詞致詞致詞：：：： 

非常榮幸能代表屏東縣潘縣長來參加今年的懇談會。透過這次持續舉辦的會議，

讓台日雙方農產品貿易、技術等能持續交流，也讓雙邊關係能穩定而堅固，個人深

感佩服。潘縣長十分重視屏東的農業發展，也希望總統故鄉的農產品能提供給日本

消費者。屏東縣府未來在食品安全以及產量穩定上，全力提供協助屏東縣農民。我

謹代表潘縣長，歡迎各位到高雄時，可以順道到屏東享受南臺灣的陽光及豐富的物

產。在此，謹祝大會圓滿成功、在座各位事業成功、身體健康，謝謝！ 

致詞之後是與會來賓介紹，緊接著進行專題演講，由日本農藥工業協會部長加

藤純就「農藥工業會向農家推廣的農藥正確使用活動」，及本人代表台灣就「台灣

農產品安全用藥制度介紹」發表演講，其內容概要如下： 

(一一一一) 農藥工業會向農家推廣的農藥正確使用活動農藥工業會向農家推廣的農藥正確使用活動農藥工業會向農家推廣的農藥正確使用活動農藥工業會向農家推廣的農藥正確使用活動 (日本農藥工業協會部長加藤純日本農藥工業協會部長加藤純日本農藥工業協會部長加藤純日本農藥工業協會部長加藤純)：：：： 

大家好！我是剛剛誠蒙介紹的農業工會的加藤，今天十分榮幸能受邀參加這次

會議。如同剛剛介紹的，我曾經在道康寧工作，在 35、6 年前，我年輕時，曾到高

雄及屏東的試驗所參加過活動，這是我個人與台灣的關聯。 
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首先介紹日本農藥工業協會，協會會員主要是生產農藥的公司，正式會員有

40 家，贊助會員有 36 家。以會長、副會長為中心，組成委員會，其中有營運委員

會、技術委員會、安全對策委員會、公關以及國際委員會；個人所屬單位是常務事

務局的安全公關部，我是該部部長。 

接著介紹安全對策委員會所進行的一些活動。農藥產品的週期包含研究開發、

製造、運送、販賣、使用、保管、管理、廢棄等。農藥的使用除了影響農作物外，

也對其他方面造成影響，首先影響到的是噴灑農藥的作業人員，再來是目標作物、

土壤、田水、地下水、河水、水系、大氣，甚至也會影響到附近的住宅以及週邊的

農作物。 

農藥的安全性範圍包括對於使用者的安全性、對於農作物的安全性、對於消費

者的安全性以及對於環境的安全性，均要制訂法令等來規範其使用，要遵循規範才

能確保其安全性。 

確保農藥安全的機制（對於消費者的安全性）：其標籤上必須標示作物名稱、

使用量（倍數）、使用時期、使用次數；若遵守農藥使用規範便不會超過殘留基準。

一般的食糧消費，即使每天攝取也是安全，不會超過農藥的每人每日可接受量（ADI, 

Acceptable Daily Intake）。 

遵照標籤 (使用基準) 使用農藥：標籤上記載的使用方法（包括適用作物、使

用量/稀釋倍數、時期、次數等）及注意事項，能確保對於使用者、作物、收穫物 (不

會超過殘留基準值) 的安全性。 

農藥正確使用活動（派遣講師事業）：向農藥使用者推廣安全且適當的農藥

使用方法，首先是講師派遣：派遣講師至都道府縣等主辦的研修會，向農藥相關

者解說農藥的安全性及適當的使用方法。講師為會員公司的社員（講師登錄：30

餘名），2015年度派遣件數計 163件，受講者約 6,000名，包括農藥管理指導士 （50

％）、生產者及防治業者（15％）、指導員及推廣員（10％）、販賣者及消費者等

（25％）」。農藥正確使用活動（發送傳單）：製作傳單並無償發送，2015年度含

蓋 276處，發送了 19 萬 1 千份。發行正確使用農藥的方法的 DVD，全長（17
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分 23 秒），其內容包括 1. 農藥散布的基本(53 秒），2. 製品標籤（2 分 33 秒），

3. 保護器具的穿著使用（56 秒），4. 散布液的調製（3 分 21 秒），5. 散布與飛

散防止（4 分 11 秒），6. 散布後的善後工作（1 分 56 秒），7. 農藥的保管・管理

與廢棄（3 分 11 秒）。 

農藥的正確使用活動（電話諮詢）：2015年度農藥的電話諮詢有 285件，來

電諮詢者包括農藥使用者 52％、一般民眾 22％、販賣業者 16％、農業指導者 10

％；諮詢内容包括藥劑的使用 68％、安全及健康 23％，提出要求 9％。可參考

本協會網頁上所積極提供的情報 (http://www.jcpa.or.jp/user/) ，包括農藥的正確

使用方法(動畫)、農藥相關專有名詞集結、個別農藥製造商的聯絡方式、容器、

剩餘農藥的處分指南等。針對農藥使用者的 Q&A (問與答)，說明實際使用農藥

時、所必須知道的資訊等，共 107項。說明使用農藥時的全部用語，共 167項。

無法以文字完整說明的部分，則以插圖或照片方式補充說明。 

最後放映 5 分鐘的影片---食糧生產的重要性與農藥所扮演的角色，希望給予

生產農家鼓勵，與各位分享！謝謝大家的聆聽！ 

(二二二二) 台灣農產品安全用藥制度介紹台灣農產品安全用藥制度介紹台灣農產品安全用藥制度介紹台灣農產品安全用藥制度介紹 (行政院農業委員會農行政院農業委員會農行政院農業委員會農行政院農業委員會農業藥物毒物試驗所業藥物毒物試驗所業藥物毒物試驗所業藥物毒物試驗所 

所長費雯綺所長費雯綺所長費雯綺所長費雯綺)：：：： 

大家好！我來自台灣的農業藥物毒物試驗所，它位在台灣中部的台中市。 

今天我將介紹台灣的「農產品安全用藥制度」，分成 5 個部份來介紹：田間監

測及農民安全用藥的輔導、農藥延伸使用制度、農產品四大安全品牌、農藥販售業

及農藥品質管理、以及多重農藥殘留快速檢測技術。 

臺灣每年均於田間、集貨場、行口市場及果菜批發市場等進行農產品生產端的

農藥殘留監測及出貨安全把關；每年採樣檢測約 1 萬餘的農產品，平均合格率多維

持在 90%左右，惟部份高風險農產品之不合格率則偏高，有待採取有效之管制及輔

導措施進行改善。不合格的農產品進一步分析，真正屬超量者約佔 2 成，多係未遵

守安全採收期或提高了使用濃度；另外 8 成不合格者則是檢出了在該作物上未訂安

全容許量之農藥 (即不得檢出)，而其原由應是農民使用了政府未公告在該作物可
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用之農藥 (即使用未推薦農藥)、臨田飄散、噴藥器具未洗淨而污染、以及使用偽

農藥或偽肥料等。 

為改善農產品的安全，臺灣積極面對問題，近期更進一步推動數項措施，如重

新規劃整體蔬果及高風險作物農藥殘留監測及管制作法、建置高風險作物生產專區

及與通路業者之契作、加強輔導「區檢中心」以提升其檢驗效能、依據科學證據推

動農藥延伸使用以提供合法可用之防治藥劑 (劇毒性及高風險農藥、藥效不佳、安

全採收期過長、有藥害風險、水域禁用者、市面已無產品、已無許可證者不予延伸

使用)、推動代噴業證照制度改善農民的噴藥習慣、跨部會合作推動地下工廠及走

私農藥查緝等作為。 

輔導農民加入產銷班、推動台灣吉園圃安全蔬果、CAS 優良農產品、有機農產

品、產銷履歷農產品等 4 項農產品品牌認證和生產追溯 QR-code 制度、強化地方政

府落實不合格農產品之裁罰等，期諸項措施的配合，能更有效改善消費者對農產品

衛生安全的信心。其中追溯制度，消費者可以 QR-code 查詢產品之內容，強調農民

對產品安全的責任，農民可依個人生產特性或市場需求，參與合適的農產品標章制

度，再輔以追溯制度的建立，全面提升可溯源安全農產品面積；由生產資訊的透明，

則讓消費者監督產品的品質及安全。 

農藥登記管理要兼顧農藥對農業生產之正面效應並保障對人畜與環境的安全，

所以農藥登記時，必須審查農藥的物理化學及製劑特性以確定成份、對溫血動物的

毒性以確保人類安全、水土中分佈與降解以減少環境污染、對水生物及鳥類等非目

標生物的毒性以減少環境衝擊、作物的殘留消退與人體中之代謝以限定使用量、藥

效與對作物的藥害以確保使用的效果。農藥上市後進行的管理包括：市售農藥抽查

檢驗、農藥製售業者管理、優良農藥業者評鑑表揚、農藥管理販賣及資訊系統推動、

農藥代噴人員技術訓練 (課程為農藥相關法規、植物保護相關事項、農藥種類及相

關知識、農藥使用技術等）。為配合農藥的合理及安全使用亦積極推動相關修法，

如修訂農藥業者應定期陳報農藥產銷數量及交易對象資料、增訂農藥業者販賣農藥

時應開立販售證明予購買者、增訂公布違反本法規定業者相關資訊之規定、修訂淘
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汰不適任農藥管理人員之規定等。其他措施尚有積極輔導農藥販售業者使用「農藥

銷售管理資訊系統」。 

此外，更精進的作為尚有生物農藥之開發（例如：液化澱粉芽孢桿菌、平原菟

絲子生物防治、昆蟲性費洛蒙誘餌開發等，具有效果好、對植物及環境安全之優點）、

舉辦生物農藥與肥料專業農民訓練班、開發農藥殘留快速檢測技術、輔導全台灣 8

處的區域檢驗中心，以及其他 19 個公私的農水畜產品檢驗單位共同為農產品的安

全把關。 

最後介紹本所已取得專利並技術移轉的研發---「蔬果中農藥殘留檢驗快速萃技

術」，此技術可使蔬果等樣品中農藥萃取的時間大幅縮短，可使各農糧產品農藥殘

留檢驗單位能更有效率的進行檢測分析。 

為農產品的安全把關是大家共同的目標，請大家一起努力。謝謝大家！  

日方提問： 

(一) 請教費所長，演講內容投影片的第 4、5 頁，田間農藥殘留抽驗監測與用藥訪談

的部份，台灣推動的採樣點是在田裡還是採收後？（日本農藥工業協會  加藤純

部長） 

答覆：感謝加藤部長的提問。監測採樣原本做法是 80％在田間採收前採樣，20％

在批發或集貨市場採樣，不合格者則不能採收，但後來發現執行有困難。所以目

前改成田間採樣佔 20％，80％到集貨場去採樣。依據現行法規，不合格農產品若

已銷售則開罰，若尚未銷售就不罰。另外，市面上還有衛生單位進行例行抽驗，

若農民銷售不合格產品，則我們會馬上通知衛生單位。 

(二) 適才費所長演講中提到 1 分鐘農藥殘留快速萃取技術，對於貴所能研發這個技術

感到非常驚訝。請問是適用於部分農藥還是所有農藥？（日本農藥工業協會  加

藤純部長） 

回答： 1 分鐘快速農殘萃取是在農產品中殘留農藥的萃取技術，使原來的萃取時

間 40－120 分鐘可以大幅縮短至 1 分鐘，前面的絞碎混拌及後面的儀器判讀流程

仍然不變。台灣目前國家所公告的農殘多重檢驗一次同時可驗 310 種農藥，這個
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技術一樣可以檢測 310 種農藥，且已經過實驗數據的確效。 

(三) 請教費所長，剛才提到的群組，藥效試驗的延伸使用範圍，舉例中有胡瓜及番茄，

請問番茄是否不論大小，都可使用一樣的農藥呢？作物的分群組是由哪個單未來

制定的？ 

答覆：作物的群組已由台灣主管單位公告，包括蟲害、病害、雜草防治、殘留安

全容許量的群族等。作物的群組網路上可以查詢到。將作物及害物形成群組，是

非常技術性的工作，也牽涉到病蟲害防治的效果。其制度的構思及建置是藥毒所

發起的，草案完成後也曾經召開多場公聽會，聽取很多專家的意見，修訂後再送

到主管單位防檢局審議，蒐集各界意見，最後才定案並公告。此作物群組會不定

期修改，目前已修正到第 4 版。 

專題演講之後由冷凍蔬果公會豆類小組召集人魏東啟報告「台灣冷凍毛豆、菠

菜及甜玉米生產供應概況」，其內容概要如下： 

2016 年生產概況預估：面積：毛豆春作 3,700 公頃（2015 春季 3677 公頃，秋季 2,951

公頃）、菠菜 130 公頃（2015 年 150 公頃）、甜玉米 120 公頃（2015 年 112 公頃）；

成品產量：毛豆春作 22,000 公噸；菠菜 1,500 公噸；甜玉米 400 公噸；2015 年輸日

實績統計：毛豆 2015 年 30,300 公噸（2014 年 28,764 公噸）；菠菜 2015 年 1,527 公

噸（2014 年 1,420 公噸）；甜玉米 2015 年 424 公噸（2014 年 550 公噸）。 

由2011至2015年日本進口冷凍毛豆數量表可看出台灣毛豆輸日一直是第一位，

約占41％。台灣毛豆在嚴謹細心的栽培生產之下，維持高品質，這應該也是日本長

久支持台灣毛豆的原因吧！  

懇談會最後由公會名譽理事長林滄智及閉幕致詞，畫下完美句點。 
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肆肆肆肆、、、、心得與心得與心得與心得與建議建議建議建議    

一、 「「「「作物群組化的農藥的延伸使用作物群組化的農藥的延伸使用作物群組化的農藥的延伸使用作物群組化的農藥的延伸使用」」」」及及及及「「「「一分鐘快速萃取技術一分鐘快速萃取技術一分鐘快速萃取技術一分鐘快速萃取技術」」」」甚受日方甚受日方甚受日方甚受日方矚目矚目矚目矚目：

本次受邀出席2016年日台冷凍農產貿懇談會，並在會議中以「台灣農產品安全

用藥制度介紹」為主題進行專題演講，介紹台灣推行的「作物群組化的農藥的

延伸使用」及「一分鐘快速萃取技術」，甚受日方業者及農藥公會之矚目，甚至

認為快速萃取技術日本還未研發，台灣業已達陣，甚為訝異；此點使台灣公會

與會的業者聽在耳裡甚為興奮並感自傲，頻說終於把日本人比下去了，也了解

到公會此次極力邀請報告人參加懇談會，到日本發表本所此一新技術的用心。

足見用心及良好的研發環境，優秀且實用的研發成果是可以期待的 (附件二 ~ 

四) 。    

二、 政府政府政府政府對對對對食品的安全食品的安全食品的安全食品的安全與食物相關的法規與食物相關的法規與食物相關的法規與食物相關的法規時刻不可輕忽時刻不可輕忽時刻不可輕忽時刻不可輕忽：日本輸入冷凍野菜品質安

全協議會大內山俊樹會長致辭提及，在去年日本通關統計中台灣輸日冷凍蔬果

通關違規紀錄是零，這是非常了不起的成果，並向台方表示感謝；同時，日本

近年亦發生一些食安問題，故感概以往所認為理所當然之事變得不再理所當然。

政府肩負著提供安全食品的使命，宜認知食品的安全與食物相關的法規是時刻

不可輕忽的工作，亦不可抱持得過且過的僥倖想法。 

三、 日本經濟景氣長期不佳日本經濟景氣長期不佳日本經濟景氣長期不佳日本經濟景氣長期不佳致致致致日本日本日本日本市市市市場場場場傾傾傾傾向向向向「「「「少量實惠少量實惠少量實惠少量實惠」」」」的的的的包包包包裝裝裝裝：此次到日本賣場

視察市場銷售的台灣毛豆商品，依業者反應，日方多將其原有包裝拆散，改成

包裝容量較小者，致看不出原台灣生產公司的名字 (附件五)，此點亦證實了一

項說法---日本經濟景氣長期不佳，日本客戶開始不愛400公克一包的毛豆，反倒

是120、150、200公克包裝的毛豆賣得特別好；另一方面，經濟差、應酬少，讓

採買大戶的居酒屋需求量也減少，更加促進「少量實惠」的市場氛圍。 

四、 台灣台灣台灣台灣展示區展示區展示區展示區展館設計展館設計展館設計展館設計未來宜有更吸引人的方式或主題未來宜有更吸引人的方式或主題未來宜有更吸引人的方式或主題未來宜有更吸引人的方式或主題進行整合宣傳進行整合宣傳進行整合宣傳進行整合宣傳：本年度東

京國際食品展，為了吸引買家注意，各國莫不使出渾身解數。台灣展示區大多

廠商是用傳統方格攤位，寫著如「台灣水產發表會」、「臺灣烏龍茶發表會」 較
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無創意的標題，且展館設計欠缺明確的主題，雖然此次來了112家廠商，全球第

四名，卻看不出台灣的特色 (附件五)。未來宜有更吸引人的方式或主題來進行

整合宣傳。 

五、 以往以往以往以往「「「「生產生產生產生產」」」」導向的觀念導向的觀念導向的觀念導向的觀念必須必須必須必須轉轉轉轉變變變變成成成成「「「「消費者消費者消費者消費者需求需求需求需求」」」」的的的的導向導向導向導向：自2013年起，日

本已不是台灣第一大農產品出口國，而由中國取而代之；中國市場和政治訂單

的成長固然是原因，但掩蓋不了台灣對日輸出的衰退。最近四年，台灣輸日產

值下滑，所代表的是否有台灣農產品定位模糊、品質不如日本、成本打不過東

南亞等因素呢？不過台灣也有表現優異者，例如南台灣的驕傲—愛文芒果，由

於找到了自己的定位，已經成功的在日本闢出高端鮮食市場，至今仍是屹立不

搖的輸日精品；全世界當然不是只有台灣種得出芒果，但台灣土水育出來的愛

文品種，果肉硬是比墨西哥、菲律賓、泰國細緻，香氣無人能敵。毛豆也是一

樣，戰略精準，推動機械化採收和急速冷凍技術，讓台灣毛豆黃金四小時內完

成田間採收到冷凍，鎖住鮮甜滋味；雖然台灣毛豆單價比中國、泰國貴了一到

三成，但品質好，再加食安有保障，2008年時，終於成功收復日本毛豆龍頭寶

座，進口市佔率達四成，去年創造24億台幣產值。從這些案例可以看出，即使

台灣的生產成本高，但若做好基礎的消費者調查，配合高品質的生產管理技術，

外銷市場仍大有可為；換言之，必須把以往生產導向的觀念，轉變成消費者需

求的導向。 

 

 

伍伍伍伍、、、、附錄附錄附錄附錄    
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附件一附件一附件一附件一....    2016201620162016 年東京國際食品展年東京國際食品展年東京國際食品展年東京國際食品展    (FOODEX JAPAN 2016 ) (FOODEX JAPAN 2016 ) (FOODEX JAPAN 2016 ) (FOODEX JAPAN 2016 ) 臺灣館展館攤位圖臺灣館展館攤位圖臺灣館展館攤位圖臺灣館展館攤位圖    
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附件二附件二附件二附件二....    日本低溫流通月刊日本低溫流通月刊日本低溫流通月刊日本低溫流通月刊 5555 月號報導內容月號報導內容月號報導內容月號報導內容    
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附件三附件三附件三附件三.... 日本日本日本日本冷食日報冷食日報冷食日報冷食日報 3 月月月月 14 日日日日報導報導報導報導 「「「「台灣台灣台灣台灣獨創的殘留農藥快速檢驗方法獨創的殘留農藥快速檢驗方法獨創的殘留農藥快速檢驗方法獨創的殘留農藥快速檢驗方法」」」」
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附件四附件四附件四附件四....    日本冷食日報日本冷食日報日本冷食日報日本冷食日報 3333 月月月月 14141414 日報導日報導日報導日報導「「「「台灣台灣台灣台灣獨創的殘留農藥快速檢驗獨創的殘留農藥快速檢驗獨創的殘留農藥快速檢驗獨創的殘留農藥快速檢驗    

方法方法方法方法」」」」內容翻譯內容翻譯內容翻譯內容翻譯    

    

日本冷食日日本冷食日日本冷食日日本冷食日的報導的報導的報導的報導    ((((右上角右上角右上角右上角    由上至下算來第由上至下算來第由上至下算來第由上至下算來第 5555 行開始行開始行開始行開始))))談到藥毒所的研發談到藥毒所的研發談到藥毒所的研發談到藥毒所的研發，，，，節錄並翻節錄並翻節錄並翻節錄並翻

譯如下譯如下譯如下譯如下: : : :     

台湾側から行政院農業毒物試験所の費所長が台湾の農薬の登録制度や販売管理、検

査室の設置体制などを説明した。費所長の講演  

で特に関心を集めたのは、独自に開発した残留農薬のスピード検査方法だった。試

験サンプルからの農薬抽出は通常、手順が 8～10 ステップと煩雑で抽出に数十分以

上時間がかかるが、新しい手法によれば、1 ステップ、1 分で抽出できるという。

310 種類の農薬検査が可能であることが確認されており、これによって試験に要す

る時間は 60％、費用は 75％削減できるという。台湾の各試験室に順次導入してい

きたい考え。台湾、中国、アメリカで特許取得済みで、海外にも技術を広めたいを

いう。  

   

台方則由行政院農業藥物試驗所費所長針對台灣農藥登錄制度、銷售管理、檢

驗室設置機制等進行說明。  

費所長的演講中，最受到矚目的是獨創的殘留農藥快速檢驗方法獨創的殘留農藥快速檢驗方法獨創的殘留農藥快速檢驗方法獨創的殘留農藥快速檢驗方法。  

由檢驗樣品萃取濃藥通常需要經過繁雜的 8-10 個步驟，數十分鐘以上的時間，

但新的方法可減為 1 個步驟，1 分鐘就可以萃取出來。  

經確認上述方法可檢驗 310 種農藥，檢驗時間可縮短至 60%，檢驗費用可減少

75%。  

台灣各檢驗室已考量要陸續引進此方法。  

並已在台灣、中國、美國取得專利，也能將此技術推廣至海外。 
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附件附件附件附件五五五五. . . . 相關活動及參訪照片相關活動及參訪照片相關活動及參訪照片相關活動及參訪照片    

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日本大賣場 AEON Mall 觀察台灣毛豆販售       賣場中販售之台灣冷凍毛豆之一 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

   賣場中販售之台灣冷凍毛豆之二                  2016 東京國際食品展 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

        食品展入口人潮                     食品展入口處別緻的服務台 
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     各國食品、飲料展示櫥窗                 台灣食品、飲料的展示櫥窗 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

        食品展場鳥瞰圖                        食品展場踴躍的人潮之一 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    食品展場踴躍的人潮之二                   食品展場的台灣館展區 
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  經濟部國貿局台灣貿易中心服務台        經濟部國貿局台灣貿易中心服務人員 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

  與台灣冷凍蔬果工業公會業者合攝            對向角度觀看台館的展場 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

台灣區冷凍蔬果工業同業公會攤位之一     台灣區冷凍蔬果工業同業公會攤位之二 
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   興農集團玉美公司農產品攤位             興農集團玉美公司展示之農產品 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

       攝於食品展會場內                  台灣參展企業食品標示集合展示牌樓 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

            高雄物產館                            屏東市物產館 

    



 

 

27 

 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

     韓國農協及 NH 貿易攤位                   韓國擺放鮮豔的農產品 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

     韓國科學竹子結晶鹽展示              韓國竹子結晶鹽產品及製作說明 
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            2016年日臺冷凍農產品貿易懇談會假假東京千葉市美濱區 

            幕張 HOTEL GREEN TOWER召開 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

       報告人在會場致詞             「台灣農產品安全用藥制度介紹」專題演講 
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              「台灣農產品安全用藥制度介紹」專題演講 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

              「台灣農產品安全用藥制度介紹」專題演講 


